



## — 解説

——昨年からサッカーや、JRのやバスケットボール・Bリーグなどの「パワーハラスメント」が次々に発覚している。プロスポーツにもなる程の躍動力、競技団体や指導現場でパワーハラスメントに取り組むかは聞いた。

日本サッカー協会常務理事

松嶋康弘氏



まつざき・やすひろ 2014年から日本サッカー協会リスペクト・フェアプレー委員長。審判委員長、フットサル委員長などを歴任。66歳。

吉賀被監督、當時のパワーリーグの指導者たる間年の指導者が免職され、日本最高峰の指導者も停止という处分が下された。校の指導者による暴力などが大きめに報道されており、深刻に受け止めている。

2010-11年「日本サッカーフェスティバル」は「暴力等根絶、相談窓口」を設置した。暴力・暴言、ペナルティ審査が表面化する度に関心は高まらず、年間70～80件程度だった相談は、18年は100件、19年は243件にのぼった。中止はJFAとして処理する案件も

て設置した相談窓口だが、個別の対応しないことが多い。  
体系的な分析をしていく  
がつたところ反省がある。  
相談の半ばは、小学生年代  
に觸れるもの。暴力は減少  
していくものの、舞踏は多く、  
身体能力向上を隠れみのに  
「筋肉」が付かないといった、  
ハラハラメントがある。鍛える  
ためだけに、運動と実戦を分け  
ない人が少なくない。それが練  
習の多くが、練習が難  
しい部分があるので、も詰めた。  
だが、成長過程による練習手  
法「ドリル」のが担当した前。  
それを運び入れるのを指導

よほどの環境  
太陽の電車  
導現場が温か  
制定した。一  
ば、指導に關  
言に対する懸  
意識を変えて  
だ。世の中は今  
法で対応でき  
かなくてはな  
JFAは「  
ス」(妥協を  
げ、指導に關  
言に対する懸  
意識を変えて  
だ。世の中は今  
法で対応でき  
かなくてはな  
く禁じられて  
らず、旧態態  
が残つていて  
意識を変えて  
だ。世の中は今  
法で対応でき  
かなくてはな

一般社会では敵対意識が強まっている。一方で、「北風」ではないが、必ずしも「北風」ではない雰囲気にならぬよう促してゐる。この点がかがむのでは、指導者たる者は、社会に合ったものでは、指導者たるものが、自然としたところではないのが原因である。

い方。因のろわしに秦揚ン指とくに秦揚ンの競技の技術を減らすのが、スバルの本來の目的である。サルがいる。サルがいる。

人々の安心・安全を第一に考慮して、  
より快適なサッカーリーグ運営を果たす。  
サッカーリーグとして、  
より多くの人間力をつけて、  
より効率を考えている。  
スポーツは楽しむことで、  
日本ではバスケットや  
サッカー、ラグビーなど、  
身体で競争が始めて、  
「勝ち」が第一だけではなく、  
一人一人が成長していくことが  
していかなくてはいけない。  
(運動部 黒崎)

## 指導者は人間力培つて

暴力や厳しい  
薬を是とするス

ボクの「」として語られたのが、「ウェルフニアオフィサー」という役職だ。各種大会

者が暴力等に走つる。

卷之三